
 
 

Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 20 novembre 2023 

Présent(e)s : Fabienne CHAMOULAUD, Isabelle CHEMIN, René CLOCHER, Guy-Michel ISNARD, Annick 
PAGES, Clémentine RENEVIER, Nicolas RESSEGUIER, Madeleine RICHARD, Ghislaine THERET, Rémi 
ZINCK 

Excusé(e)s : Brigitte GILLET, Stéphane GILLET, Aline GUITARD  

 

      PREAMBULE  
 
Commission handicap : Commission inter-conseil de quartiers (Centre, Ouest et Est- Rhône), tous 
les 1ers lundis après-midi de chaque mois. Chacun est invité à y participer. 

 Recensement des places PMR : 111 place sur le 4e en 2021, R. ZINCK fait remarquer que le 
vieillissement de la population entraine plus de demandes pour avoir une carte PMR, et 
beaucoup ne peuvent trouver de place pour stationner. 

 Concernant l’habitat spécifique sur notre quartier, pas de structures telles que IME (Instituts 
Médico Educatifs) IMPro (Institut Médico Professionnel) ADAPEI (Association Départementale 
d'Amis et de Parents d'Enfants Inadaptés ), sauf un service d’accompagnement à la vie sociale 
qui existerait mais à vérifier. 

 Education : il y aurait une classe Ulysse au collège Clément MAROT et une au collège St 
Exupéry (concerne tous les handicaps au sens large du terme). La directrice du groupe 
scolaire Aveyron a fait un gros travail de sensibilisation sur le handicap dans les écoles. 

 Taxi spécialisés, optibus (Sytral) le fonctionnement n’est pas optimal, à vérifier. 
 Sport : Laurent GUILHERMET de l’OFISA, indique qu’il n’y a pas ou peu de structures pour 

accueillir les handicapés. Il y aurait le Club Aquarius dont les entraînements ont lieu à la 
piscine St Exupéry qui ferait des séances de plongée pour personnes en situation de 
handicap. 

 Information sur la compagnie de théâtre : « c’est à nous de jouer » avec laquelle nous 
pourrions envisager un projet APICQ, pour donner des spectacles afin de sensibiliser le plus 
grand nombre sur le handicap. C’est une bonne idée et un bon vecteur de communication. 
La compagnie viendrait rencontrer la commission handicap le 4/12 à 14 h. 

Annick nous fait part de l’expérience d’un adolescent autiste asperger détecté à 15 ans qui a pu 
grâce au théâtre être plus à l’aise face au public et faire un One man show d’une heure ½. 

Réunion CICA du 8 novembre 2023 : sur la thématique de la qualité de l’air et de la mobilité en 
présence de Céline de Laurens adjointe au maire de Lyon, déléguée à la santé et prévention et à 
la santé environnementale. 

3 questions ont été posées par :  

1. Le Conseil de Quartier Est et Rhône : En partant du constat que beaucoup de voitures sur 
le boulevard des Canuts et la montée de la boucle sont mono-occupant, la question se pose 
sur une éventuelle mise en place d’une borne de covoiturage et de l’autopartage sur le 
plateau de la Croix-Rousse.  

La réponse est apportée de façon très détaillée par Elodie Trias sur différents mode d’autopartage 
et en particulier sur le système de covoiturage mis en place par la Métropole « En Covoit grand 



Lyon » En covoit Grand Lyon, l’application du covoiturage quotidien par Karos (encovoit‐grandlyon.com). Pour les 
abonnés des TCL le covoiturage est gratuit. 

Isabelle Chemin propose que notre Conseil de Quartier recense les différentes infos et estime qu’il 
est légitime de présenter ce qui existe. Peut-être envisager une réunion thématique inter conseil de 
quartier, en février/mars, en faisant venir la personne de la métropole pour informer le plus grand 
nombre. Profiter du 4X4 de la Mairie pour présenter le covoiturage avec tractage et information. 

R. ZINCK indique que les Entreprises doivent également déployer un plan de déplacement de leurs 
employés. 

2. La Croix-Rousse n’est pas à vendre : Existe-t-il une limitation de tonnage sur le quartier et 
qu’est-il prévu pour la livraison du dernier kilomètre. Mathieu Arrondeau répond à la question 
en détaillant les freins pour le dernier km, surcoût du transfert de marchandise, la difficulté à 
trouver du foncier pour installer une plateforme de transfert (il faudrait aller à Rillieux sur la 
zone Périca). Il indique également qu’il n’y a pas de limitation de tonnage que la mise en 
place de la ZFE incite les commerces à modifier leurs pratiques. 

3. Le Conseil de Quartier Saône : avec l’Air des Lyonnais de Gérard Françon, une question 
d’ensemble qui recouvre les préoccupations des habitants par rapport à la pollution générée 
par le Tunnel de la Croix-Rousse. 
Plusieurs réponses sont apportées par Céline de Laurens sur la pollution de l’air (publication 
d’un plan de protection de l’air)  mais également la pollution lumineuse en limitant les modes 
d’information lumineux. 

Il est indiqué que sur les 5 cheminées ((Rue de Crimée, rue Anselme et boulevard de la XR) 2 sont 
chargées d’insuffler de l’air dans le tunnel, et que les 3 autres ne servent que lors de sinistre dans 
le tunnel. Les fumées rejeté par les côtés du tunnel direction Rhône/Saône. 

La transformation du trafic sous le tunnel (report de trafic à la suite de la fermeture de la rue 
Grenette, création d’une ligne TEOL sous le tunnel de la croix Rousse (bus à haut niveau de service 
ou tramway), est évoquée. A suivre. 

Pour avoir plus de détail il est conseillé d’aller revoir les échanges sur You Tube CICA du 08.11.2023 
- YouTube 

Suivi de notre projet commandant Arnaud : les arbres malades ont été arrachés, les pieds d’arbres 
sont en cours de construction, séparés par des passage pavés. Pour les plantations en pied d’arbres 
il faudra aller chercher les plants à Gerland le mercredi 13 décembre à 9h. La plantation peut se 
faire dans la foulée ou le 16 décembre. 
La haie le long des stationnement et les arbres seront replantés dès que possible. 
 
« Ensemble en décembre »: nous avons visité l’atelier des lutins et découvert les décorations déjà 
faites : sapins, pères Noël, ski, des ateliers avec les enfants de la MEJ, des Ecoles commandant 
Arnaud et Lapierre ont eu lieu mercredi 15/11 et les prochains les mercredis 22/11 et 29/11 avec 
des barnums prêtés par la mairie.  

Un autre temps est prévu avec les enfants le 13 décembre avec un goûter, au clos boulistes, ils 
pourront finir de décorer les sapins. 

Les décors seront installés le 30/11/23 avec le concours des techniciens de la ville de Lyon :  

 2 Rond-point Franprix, 
 5 place Bertone, 
 5 Commandant Arnaud, 
 2 Clos bouliste, 
 2 écoles Georges LAPIERRE 
 3 végétations Dumont d’Urville, 
 2 cours d’Herbouville 

 2 olace Joannès Ambre 

Le titre ce cette animation pourrait être « ambiance et couleurs à la Croix-Rousse ». 



Retour en photo sur l’avancement des décorations  
 
 

 
 
 



 
 
 
 
 
Boîtes à dons pour les plus démunis : participation des CdQ Est et Ouest, du football club et de la 
XRNPAV à l’opération. 
3 lieux de dépôts : 
14 décembre de 9 h à 12 h permanence assurée par le CdQ Ouest au centre social Pernon 
14 décembre de 9 h à 12 h permanence assurée par la XRNPAV à la MDA 
15/12/2023 à partir de 16 h 30 jusqu’à 19 h au local des Restos du Cœur rue Dumont d’Urville. 
 
Notre graphiste, Quentin, a refait une nouvelle affiche, Isabelle nous informera de l’impression des 
flyers pour affichage dans les immeubles et les commerces. L’information du plus grand nombre est 
indispensable pour espérer atteindre l’objectif de 500 boîtes (ou sachet kraft). 
 

PROJET APICQ 2024 :  
 
Le projet d’une exposition sur l’histoire du cours d’Herbouville a été actée lors de notre dernière 
réunion. 

Il faudrait composer un groupe pour gérer ce projet, déterminer l’histoire, les photos, les personnes 
à contacter (Archives de Lyon, Musée des Pompiers, etc.). 

Exposition extérieure sur la contre allée du cours d’Herbouville puis MDA puis salle du conseil. 



René aurait quelques photos de l’usine élévatrice pour remonter l’eau. 

Isabelle à déjà plusieurs informations et photos du cours. 

Isabelle, René et Fabienne se proposent pour faire le dossier avant la fin du mois de janvier car la 
clôture des dépôts est le 2 février 2023. 

Il faut avoir un projet, le chiffrer et le développer pour le présenter à un Jury, cela peut permettre 
d’obtenir un financement de 5000 €.  
 

Questions diverses / informations  
 
Demande d’information sur les travaux du Gymnase Maurice Scève : plusieurs infiltrations en 
toiture ont nécessité l’intervention des service de la ville pour colmater les fuites (une quinzaine). La 
réfection du toit du gymnase est toujours à l’ordre du jour, inscrite au PPI pour 200 000 €. Les 
travaux seront faits pendant l’été 2024. 
 
Pelouse de l’esplanade du gros caillou : la remise en état est normalement prise en charge par 
les forains, elle ne peut être semée maintenant car ce n’est pas la bonne saison. 
La pelouse se dégrade beaucoup (meeting de J.L. Mélenchon, C. Taubira, par exemple, une facture 
leur a été envoyé, reste à savoir si elle a été réglée). Cette pelouse est plus esthétique que favorable 
à la biodiversité, toutes les idées pour l’améliorer seront les bienvenues. 
 
Mur peint rue Kubler, René fait remarquer qu’il pourrait être judicieux de profiter du nouvel 
aménagement de la placette Jean Jullien pour rénover ce mur peint, un peu détérioré. Il est suggéré 
de le faire dans le cadre du Budget Participatif 
 

Quelques dates : 
 
10 novembre au 2 décembre 2023 : Expo du CdQ Ouest « Pernon d’un siècle à l’autre 

21 novembre 2023 à 20 h : conférence la finance verte à la MDA 

27 novembre 2023 à 18 h 30 : présentation VL6 à la MDA 

2 décembre 2023 à 10h30 : place Bertone lancement de notre animation Ambiance et couleurs à 
la croix rousse. 

4 décembre 2023 à 14 h à la MDA : réunion commission handicap. 

11 décembre 2023 à 19 h réunion du CDQ au lieu du 18/12 

19/12/23 à la MDA à 19 h présentation du projet de piétonisation de la rue du Mail. 

 
 
 
 
Compte rendu réalisé par Fabienne, et Isabelle 


